

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25    Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda    Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 10.961

Martes 28 de Marzo de 1939.—Tercer Año Trilunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## ¡¡Españoles!! ¡¡Hermanos españoles!!

# Madrid se ha rendido!

## Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva el glorioso Ejército!

### La población en la calle espera llena de júbilo la entrada de las tropas!!

### Gloria a Dios en las alturas y paz en la España Eterna!!

## ¡¡Caídos por Dios y por España: PRESENTES!!

¡¡ATENCIÓN! ¡¡ATENCIÓN! ¡¡ATENCIÓN!  
Estas han sido las palabras con las cuales se ha anunciado a España la liberación de Madrid desde la emisora de Unión Radio.

«Atención, atención, atención!»  
Acaba de hablar Julián Besteiro anunciando el cambio de la situación en la capital de España. Siguió en el uso de la palabra el coronel Prada, quien anunció el locutor con las siguientes palabras: «Va a hablaros el coronel Prada, jefe del Ejército del Centro, que acaba de rendirse».  
Y Prada comenzó hablando así:

«Hace pocos días me dirigí desde este mismo micrófono a los soldados del Ejército del Centro y a toda España. Recordaréis que he cumplido con deber en todo momento...»

¡¡ATENCIÓN, ATENCIÓN, ATENCIÓN!  
En ese instante debió ser retirado del micrófono el coronel Prada, porque sus palabras quedaron cortadas y se oyeron estas otras, pronunciadas con incontenible emoción:

«Atención, atención, atención! ¡¡Españoles! ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva siempre España!»

Aquí Madrid E. A. J. 7, Unión Radio.  
«Madrid por España! ¡Arriba España! ¡Viva el Ejército!»

Ya estamos liberados.  
Se acercan las banderas gloriosas de la Patria. Vuelven a España la paz, el orden, la libertad. Viva España, españoles! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!»

«España está liberada! ¡España es nuestra! España vuelve a ser lo que dejó de ser durante el tiempo de dominación asiática, sin nuestra participación, sin nuestras tradiciones, por lo que podía continuar la Historia!»

«Españoles! ¡Radioyentes! ¡Madrid vuelve a ser de España! El sol que aquí brilla vuelve a ser nuestro. Es el sol de España.»

«Viva España! ¡Arriba España!»  
Seguidamente anunció el locutor, con voz entrecortada por la emoción, que no estaban preparados para este momento y que no podían poner palabras; por lo que sucesivamente hablarían algunos compañeros que fueron repitiendo los sacrosantos gritos con que acaba de anunciarse la rendición de Madrid.

### LO QUE DIJO BESTEIRO

Hemos dicho antes que Julián Besteiro se dirigió al pueblo madrileño y a España para anunciar el cambio de régimen.

«He aquí sus palabras:  
«Madrileños: Ha llegado el momento resolutivo y noble de la profunda y grave crisis que ha sufrido nuestra noble ciudad. El problema militar está liquidado, y el régimen político habrá de cambiar totalmente en breve plazo.

«Siguiendo la norma de conducta que me tracé yo mismo en mi puesto, y mi voluntad es la de acompañaros, en el límite de lo posible, asistiendo en el trance definitivo.

«En el momento actual me permitiréis os recordando que mantengáis vuestra tradición de nobleza y dignidad, y cada madrileño debe convertirse en celoso defensor del orden y de la serenidad que el pueblo sabe afrontar las más graves situaciones. Sé que vuestro corazón está hondamente conmovido y lacerado. Sé que ahora como siempre vuestra cabeza está serena y vuestra conciencia tranquila. Con plena confianza en vosotros he venido a su lado y que en estas horas montarán la guardia en los luceros al paso, por la tierra, de las enseñas que cubrieron sus cuerpos y de los camaradas que tienen la fortuna y la gloria de asistir a la coronación de la victoria.

«¡Caídos por España! ¡Presentes en nuestros corazones! ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército! ¡Viva la Milicia!»



*Es inútil que pretendamos en estas horas de máxima gloria y de júbilo indescriptible e incontenible pergeñar unas líneas de exaltación del instante histórico en que vivimos, decisivo, definitivo para la liquidación victoriosa de la larga y cruenta guerra mantenida para llegar a la salvación de la Patria bendita.*

*Toda nuestra atención, la atención posible dado el estado de ánimo en que nos encontramos, hemos de aplicarla a recoger despachos y comunicados de radio que un poco desordenadamente van llegando, porque la alegría incontenible nos invade a todos los españoles y apenas podemos articular otras palabras que las que brotan espontáneamente de lo más hondo del alma para dar gracias a Dios por haber permitido que las armas españolas llegasen a esta hora de ventura, y que el cielo todo de España se ilumine con el fulgor cegador de la victoria; y para vitorear a España, y a su Caudillo providencial, y a su Ejército y a su milicia, heroica y sufrida, pabro del mundo castrense; y para recordar a los caídos en la Cruzada, cuyo sacrificio hizo posible este amanecer deslumbrador de la Patria eterna; y para enviar a los padres, a los hermanos, a las esposas, a los hijos de aquellos el sentimiento de nuestra identificación con su dolor, que más que nunca será lacerador en estos instantes en que no podrán ver desfilar a sus héroes bajo los pliegues de las banderas victoriosas. Sirvales de lenitivo la certidumbre de que Dios les tiene a su lado y que en estas horas montarán la guardia en los luceros al paso, por la tierra, de las enseñas que cubrieron sus cuerpos y de los camaradas que tienen la fortuna y la gloria de asistir a la coronación de la victoria.*

*¡Caídos por España! ¡Presentes en nuestros corazones! ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército! ¡Viva la Milicia!»*

de las brevísimas de Casado y de la explosión de júbilo de la España auténtica.

¿DESDE DONDE HABLO BESTEIRO?

El locutor nacional de Unión Radio anunció que Julián Besteiro había hablado desde los estudios de Unión Radio y que lo había hecho desde un pueblo próximo a la capital.

¡LOS PRESOS, EN LIBERTAD!

También ha anunciado el locutor de Unión Radio que los presos nacionales que se encontraban en las cárceles de Madrid han sido liberados y recorren las calles de la capital exteriorizando su júbilo por su reintegración a la España auténtica.

¡BANDERAS NACIONALES EN LAS CALLES!

«Otra comunicación de Unión Radio a las 11,45: ¡Ha llegado el momento de la liberación!»

Hemos esperado un poco más, pero siempre con la fe, con el optimismo, con la seguridad de que el final sería éste y que la Patria no nos privaría de la satisfacción de volver a ella.

«¡Vienen nuestros soldados, esos soldados maravillosos de España, que escribieron las páginas más gloriosas de la Historia del mundo siempre que a su frente estuvo un Caudillo. ¡Ahora también le tienen!»

«¡Con ese Ejército nos llega la gloriosa y bendita bandera de la Patria, esa enseña sagrada que el sectarismo internacional quiso proscribir y no logró se borrara de los corazones de los españoles que merecen este nombre!»

Bajo esos pliegues de la gloriosa bandera viene la paz, después de tanta lucha; vienen el trabajo y el orden para redimir y elevar a la Patria; vienen el pan, alimento del cuerpo y viene la justicia que es el alimento espiritual.

La gloriosa bandera de España ondea ya en las calles de Madrid. Sus colores, cubren ya el suelo de la Patria, de España la redimida, la liberada, la libre, la justa, la eterna.

«¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército!»  
SE CONVOCA A LAS MILICIAS NACIONALES DE MADRID ANTE EL QUE FUE DOMICILIO DE JOSE ANTONIO

A las doce y cuarto fue difundido por Unión Radio el siguiente aviso:

«El jefe de las milicias de las Embajadas ordena a todos los componentes de las mismas se concentren inmediatamente en la calle de Serrano, número 86, domicilio del inolvidable y glorioso fundador de Falange Española, José Antonio Primo de Rivera.»

UNION RADIO DEJA DE SER ROJA

A la una menos cuarto Unión Radio transmitió la siguiente comunicación:

«Unión Radio ha dejado de ser roja! Madrid, a quien la furia marxista martirizó con saña, acaba de ser tomado para España por sus soldados.

Hace poco la emisora de Unión Radio, portavoz durante tanto tiempo de la mentira, acaba de dar la gran noticia que llena de gozo a todos los españoles de todos los rincones de la Patria liberada.

Esta es sin duda la mejor de las victorias. Con Madrid culmina esta nueva y furiosa ofensiva, que acabará con el tinglado rojo que aún secuestra parte de la tierra española. Es ésta la gran ofensiva que acabará con el terror y nos traerá la cosecha anhelada de paz y de gloria. Nuevamente nuestros soldados se cubren con los laureles de la gloria. Nuestros soldados vuelven a vencer. El Ejército de Franco es el Ejército de los héroes. Nuestros soldados son héroes porque tienen fe en España, en la España de la inmortalidad.

«¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército!»

# A la una de la tarde las tropas nacionales estaban entrando en Madrid

La ocupación se hace entre las aclamaciones del vecindario. Por todas las partes llegan convoyes de averes. La aviación vigila para impedir que las fuerzas rojas que huyen cometan desmanes

## CHAMBERLAIN NO QUIERE BOICOT ECONOMICO CONTRA ALEMANIA

Continúan los rumores acerca de una reforma del Gabinete inglés, que «Evening Standard» desmiente

Berlín, 27.—El Consejo secreto de Estado británico se ha reunido hoy bajo la presidencia del Rey. Anteriormente había sido convocado para el viernes.

En los pasillos del Parlamento se decía que probablemente dicho Consejo esté en correlación con la decisión del Gobierno en lo concerniente al servicio militar obligatorio.

### DICE «EVENING STANDARD»

Londres, 27.—«Evening Standard» desmiente los rumores que circulan desde hace días acerca de la posible dimisión de Mr. Chamberlain y de la entrada de Mr. Eden en el Gobierno. Desmiente también que exista el propósito de dar una nueva dirección a la política del Gabinete.

Añade que ni Chamberlain dimitirá ni Eden será aceptado en el Gabinete.

Con respecto a Italia, la vuelta de Mr. Eden representaría una verdadera locura.

Refiriéndose a las supuestas promesas de Chamberlain a M. Bonnet en el sentido de implantar el servicio militar obligatorio, dice que el primer ministro sólo llamó la atención sobre la circunstancia de que la opinión pública no la aceptaría.

También el redactor diplomático de la Agencia Reuter dice que los rumores sobre divergencias de pareceres en el Gabinete inglés y sobre la dimisión de Mr. Chamberlain no se toman en serio en los círculos parlamentarios bien informados.

### CHAMBERLAIN HABLA DEL TRATADO GERMANO-RUMANO

Londres, 27.—Contestando a una pregunta de la oposición, Mr. Chamberlain ha declarado hoy en la Cámara de los Comunes que el Gobierno rumano había asegurado a la Gran Bretaña que el acuerdo comercial con Alemania no tiene cláusulas de índole política, y que Rumania no había renunciado a su independencia económica ni el acuerdo iba dirigido contra tercero.

Por último, dijo Mr. Chamberlain que la misión comercial británica que irá a Rumania saldrá en breve para Bucarest.

### EL JEFE DEL ESTADO MAYOR DEL IMPERIO, A FRANCIA

Londres, 27.—Se anuncia que el jefe del Estado Mayor del Imperio, que acaba de regresar de las posesiones de Extremo Oriente, saldrá mañana con dirección a Francia, donde hará una visita de inspección a la línea Maginot, invitado por el jefe del Estado Mayor de Francia general Gamelin. Oficiales militares británicos de alta graduación le acompañarán en el viaje.

### CHAMBERLAIN RECHAZA LA IDEA DE UN BOICOT ECONOMICO CONTRA ALEMANIA

Nueva York, 27.—El Gobierno inglés ha rechazado el proyecto de establecer un boicot económico contra Alemania y el intento de aplicar sanciones del mismo género por mediación de los países que integran la Sociedad de Naciones, con la cooperación de los Estados Unidos, al objeto de contener la expansión alemana.

### EN EL TEATRO JUAN BRAVO

## “Las dos huérfanas de la tempestad” o “La ciegucecita de París”

El título o, mejor dicho, los títulos de la obra puesta en escena por la compañía que actúa en el teatro Juan Bravo, expresa bien a las claras sus características. Se trata de un melodrama clásico, probablemente ya conocido de nuestro público, pues hubo una época, ya algo lejana, en la que causó la delicia y el entusiasmo de los espectadores.

«La ciegucecita de París», subtítulo que cuadra mejor que el título al pensamiento capital de la obra, es una serie de cuadros en los que se busca por medios ingeniosos y situaciones culminantes—muchas veces sin justificación—la emoción dramática. Es un auténtico folletón con sus li-

neas acusadas y sus aristas agudas en el que la tensión dramática se fuerza a prueba de la multiplicidad de episodios. Es una obra un tanto alejada de nuestra sensibilidad, pero que todavía encuentra eco en la ingenuidad emocionada de determinado público. De todos modos hemos de afirmar que esta clase de producciones tenía cierta corrección escénica y una elogiada belleza literaria que aún se impone a nuestra atención, un tanto desviada por muchas formas modernas de teatro, no todas ciertamente dignas de elogio.

Las personas mayores encuentran en la representación de estas obras un motivo cierto de añoranza. Pero unos y otros acaban por rendirse a la movilidad de las distintas situaciones y a los perfiles, humanos y emocionados, de los distintos personajes.

«La ciegucecita de París» obtuvo por parte de la compañía de Enrique Calvet una acertada interpretación. Todos los artistas rivalizaron en la creación de los distintos personajes. En esta obra rayó a mayor altura la labor de los intérpretes, que en la representación de «Christus». Enrique Calvet puso enorme emoción en el personaje central de la obra. Juan Santacana salvó con acierto un ingrato personaje, y muy acertados el resto de los artistas, destacando las que interpretaron los papeles de «La Zurda» y «La ciegucecita».

El público se dejó ganar por la emoción de la obra y aplaudió repetidamente en distintas situaciones y al final de todos los cuadros.

Los refugiados madrileños en Segovia

## Una misa dedicada a la Virgen de la Fuencisla

Se pone en conocimiento de todos los madrileños refugiados y residentes en Segovia y San Ildefonso que mañana, a las once, se celebrará una misa solemne, dedicada a Nuestra Señora de la Fuencisla, en acción de gracias por la rendición de Madrid.

A este acto religioso están invitados el ilustre prelado de la Diócesis y las restantes autoridades militares y civiles de Segovia.

**Fino Quinta**  
finura y estilo especial  
**Osborne**

«Journal des Debats» no quiere que Francia tome la iniciativa. Luego dice que el discurso de Mussolini demuestra la firme colaboración germano-italiana.

La Prensa inglesa de la noche es menos optimista que la matutina al comentar el discurso de Mussolini. «Start» opina que el discurso tuvo más bien un carácter amenazador. La expresión de Mussolini («ay de los débiles»), es una advertencia.

## Solemne acto de la entrega del destructor “José Luis Díez”

Burgos, 27.—Comunican de Gibraltar que la entrega del «José Luis Díez» tuvo lugar el sábado último con especial solemnidad.

Se hizo cargo del citado destructor el representante de España, a presencia del delegado del Gobierno, general de dicha plaza y de los oficiales de nuestra Marina, llegados al efecto de Cádiz.

Nuestro representante dió posesión del buque al capitán de fragata don Alejandro Molina Soto, izándose la bandera nacional, a la que se rindieron los honores de ordenanza y entonándose el himno de Falange en medio de gran entusiasmo.

El «José Luis Díez» salió poco después remolcado con destino a Algeciras y su salida dió motivo a nuevas manifestaciones de simpatía y adhesión a España y al Caudillo.

## El tesoro hallado en el castillo de Figueras

Barcelona, 27.—Comunican desde Figueras que se ha hecho cargo del tesoro acumulado por los rojos en aquel castillo una comisión compuesta por el jefe nacional del Tesoro artístico, un abogado del Estado, un representante del Comité de moneda extranjera y otros del Banco Nacional de España y de otras entidades bancarias.

Como se sabe, en los sótanos del citado castillo se encuentra el tesoro contenido en gran cantidad de sacos, cajas, baules y maletas y otros envases que los bolcheviques no pudieron llevarse a Francia a causa de la precipitación con que tuvieron que emprender la fuga.

## Los víveres enviados por “Auxilio a poblaciones liberadas” de Segovia

Un convoy a Barcelona y tres a Madrid

Por Auxilio a Poblaciones liberadas de Segovia se han enviado un convoy a Barcelona y tres a Madrid. La relación de víveres enviada es la siguiente:

- Convoy enviado a Barcelona
- 19.000 kilos de harina.
- 1.000 de chorizo.
- 1.536 de tocino.
- 1.000 de sopa.
- 50 cajas de leche condensada.
- 50 libras de chocolate.
- 143 kilos de queso.
- Primer convoy para Madrid
- 10.000 kilos de patatas.
- 9.590 botes de mermelada.
- 1.200 paquetes de chocolate.
- 1.500 latas de almejas.
- 200 botes de harina lacteada.
- Segundo convoy para Madrid
- 6.000 kilos de harina.
- 14.000 de patatas.
- Tercer convoy para Madrid
- 6.000 kilos de harina.
- 20.000 de patatas.

## QUINTO ANIVERSARIO DEL SEÑOR Don Pablo Antón Velasco

Que falleció el 29 de Marzo de 1934 a los 54 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Las misas que se digan mañana 29, a las siete, ocho y ocho y media en San Clemente (Madres Reparadoras); el culto a las cinco de la tarde, así como todos los días, 29 en la citada iglesia, serán apicados por el eterno descanso de su alma.

Su afilida viuda doña Inés de Pablos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma.

**PINTORES**  
El mayor surtido en artículos para vuestro oficio  
**CASA VELASCO**  
Droguería y perfumería  
Isabel la Católica, 2 Teléfono 200

### El júbilo de los madrileños

Mujeres, niños y adultos corren por las calles de Madrid proclamando la alegría de su liberación. Llevan sobre el pecho los colores de la bandera nacional o de nuestra Falange.

Ya comienzan a deshacer las barricadas para facilitar el desfile de las tropas.

### Las tropas están entrando en Madrid

Poco después de la una de la tarde, Unión Radio anunció lo siguiente:

Las tropas nacionales están entrando en Madrid. El pueblo madrileño, plétórico de entusiasmo, sigue recorriendo las calles aclamando a España, al Ejército y al Caudillo. Por todas las entradas de Madrid las fuerzas nacionales de los hasta ayer frentes de Madrid afluyen a la ciudad.

Los servicios del Municipio quedarán rápidamente restablecidos y normalizados.

Enormes convoyes cargados con víveres entran también en la capital donde nadie ofrece resistencia.

Madrid es nuestro sin un tiro, sin efusión de sangre. Entran los heroicos soldados de España aclamados por la multitud y se abrazan y se besan mutuamente.

¡Españoles! Madrid es de España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España! ¡Viva siempre España!

### Se constituye un Gobierno civil provisional

Madrid continúa siendo ocupado pacíficamente por el Ejército nacional.

Un Gobierno civil, provisional, constituido por la Falange de Madrid, dirige en estos momentos la vida de la capital, en tanto entran las autoridades nacionales designadas por el Caudillo.

El orden es completo. Delegados del Consejo Nacional de Falange Española garantizan la vida en la ciudad.

¡Españoles! ¡Arriba España! ¡Viva España!

### Habla el jefe de Propaganda de Falange de Madrid

A la una y cuarto ha pronunciado por Unión Radio, ya al servicio de España, una alocución el jefe de Propaganda de Falange Española de Madrid.

«En estos momentos—ha dicho— el Ejército de Franco, Caudillo de España, está haciendo su victoriosa entrada en Madrid. El Ejército de España trae a Madrid la Patria, el Pan y la Justicia. Tras las banderas victoriosas del Ejército del Caudillo viene la España que soñó José Antonio, la España Una, Grande y Libre.

Comaradas: en estas horas de júbilo inmenso hay que saber que no sólo ha terminado una etapa dolorosa de la vida de España, sino que comienza una etapa de reconstrucción que nos ha de conducir, con pasos seguros, hacia nuestro gran Imperio.

Los falangistas de Madrid que desde el 18 de Julio han sabido cumplir con su deber, en circunstancias trágicas, sin miedo a la muerte, tienen que comprender que éste es un día de júbilo inmenso, pero que él señala el comienzo de las grandes tareas. Hay, pues, que cumplir hoy más que nunca con nuestro deber a las órdenes de Franco.

Comaradas: La Falange de Madrid ordena a todos serenidad y disciplina, obediencia exacta a las órdenes de los mandos y que no se deje nadie llevar de un entusiasmo excesivo, olvidándose de que en cualquier momento podéis ser llamados para el desempeño de una misión o para el cumplimiento del deber.

Comaradas: ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército! ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España!

### Unas palabras de Spectator

El cronista oficial de guerra Spectator ha dirigido a los españoles una alocución por Unión Radio. De ella son los siguientes párrafos:

Españoles, Madrileños, Hermanos en Dios y en el Caudillo de esta Santa Cruzada que hoy precisamente termina con la liberación de Madrid: Quiero dirigiros unas palabras nada más, porque ni son momentos de discursos, ni cabe otra interpretación del sentir del alma que el de la emoción viva de este pueblo que se nos ha entregado como fruto de la campaña que culmina en esta hora.

Es menester que también en este instante no se olvide nadie de cuanto debemos al Caudillo. Es preciso que todos tengamos la convicción de que han acabado los partidillos para formar el haz apretado y unido de nuestra Falange en torno al Generalísimo y en pos de él siempre, sin individualismos perniciosos y sin afán de personalismo ni de medrar, que están lejos de nuestra Cruzada, de nuestra España, de nuestra Falange y de nuestro Dios.

Estamos en Madrid porque fué siempre nuestro. Quiero decir, madrileños, que Franco tuvo Madrid

siempre en sus manos y no quiso hacerse con él porque esto hubiese entrañado la destrucción de la capital y mayores sufrimientos para vosotros. Quedará esto demostrado ante vosotros cuando contempléis en toda su magnitud el aparato de fuerzas, impresionantes, imponentes, maravillosas que están desembocando por las carreteras de la capital para ofreceros en las calles de Madrid la certeza absoluta y terminante de esta afirmación.

Madrileños: Hermanos en Dios y en el Caudillo; con esta emoción única insuperable culminante de la hora de la liberación de Madrid yo os suplico con el corazón en los labios que penséis en los mártires que cayeron por la salvación de España y por vuestra liberación.

¡Por la nueva España, por la España de Dios, del Ejército y de la Falange. ¡Arriba España! ¡Viva España!

¿De dónde han salido tantas banderas?

Madrid es un bosque de banderas.

## En los frentes de Madrid se entregan las fuerzas enemigas

A la una y media informa Unión Radio que en todos los sectores frente de Madrid se entregan a las fuerzas del Caudillo las que hasta unas horas estaban consideradas tropas enemigas del Ejército nacional.

Puede decirse que este frente desaparece fulminantemente. Escenas de júbilo indescriptible tienen lugar en el hasta ayer frente de batalla entre los que también hasta esta mañana se consideraban enemigos.

### LA AVIACION VUELA SOBRE MADRID

A la una y media la aviación nacional en grandes masas vuela sobre la capital y es aclamada por la población.

Durante toda la mañana las escuadrillas han estado realizando señas de vigilancia sobre la ciudad para impedir que las fuerzas rojas que huyen cometan desmanes.

## LA NOTICIA EN SEGOVIA

¿Qué hemos de decir del júbilo producido en Segovia por la entrada de las tropas nacionales en Madrid?

Podríamos decir que mucha gente se mostraba escéptica acerca de la fulminante entrada del Ejército de Franco en la capital de España. Consideraba (y ello es en cierto modo explicable, dada la conducta que han venido observando los que hasta hoy figuraban al frente de los tristes destinos de Madrid) que la ocupación de la ciudad mártir no sobrevendría sin lucha y en cierto modo a largo plazo.

No pretendemos alardear de que estábamos enterados con detalle. Tenemos, sin embargo, noticias, muchas y de fuentes serias, que nos inducían a creer en la inminencia del desenlace de la tragedia de Madrid, desenlace glorioso y sin mayor dolor para los hermanos madrileños. Anoche mismo, y esta madrugada con más insistencia, hablaban Londres, Berlín y Nueva York de la rendición de Madrid como cosa a punto de producirse. Sin embargo, nos hemos visto sorprendidos por los acontecimientos como todos los españoles, pues ciertamente no pensábamos en que la rendición estaba aflorando esta madrugada y que tendría efectividad en el curso de la mañana de hoy.

Segovia ha dado rienda suelta a su alegría, a su júbilo, a su patriotismo, y cuando apenas habían acabado de anunciar la caída de Madrid, ya todas las casas de la ciudad lucían colgaduras y la gente corría por las calles comunicándose la buena nueva y dando gritos y vivas patrióticos. Al mismo tiempo las campanas eran echadas a vuelo, llenando la ciudad de los sones alegres de victoria. El comercio cerró inmediatamente sus puertas, paralizándose el trabajo en oficinas y talleres. El entusiasmo y la emoción han sido indescriptibles.

Inmediatamente se formaron diversas manifestaciones. Grupos de jóvenes recorrieron las calles de la ciudad dando gritos y vivas patrióticos. Otros grupos de soldados, en camiones y llevando banderas nacionales, entonaban los himnos del Movimiento y en toda la ciudad era un clamor.

## PARA HACERSE CARGO DE LA ESCUADRA EN BIZERTA

Representantes de la España Nacional en Túnez Pronto llegarán las tripulaciones para los navíos

Bizerta, 27 (Túnez).—El prefecto marítimo de este puerto ha recibido en el día de hoy al contraalmirante Moreu y al vizconde de Mambles, representante del Gobierno del Generalísimo Franco, llegados hoy para hacerse cargo de los cruceros, destroyers y submarinos que sabieron de Cartagena y se refugiaron en estas aguas.

Dichas personalidades nacionales estudiarán con las autoridades francesas las modalidades de entrega de las ciudades unidas y para conducir a puerto de España Nacional son esperadas las nuevas tripulaciones nacionales que llegarán de un momento a otro.

**JUAN BARRIOS**  
Médico  
Medicina interna. Rayos X  
Consulta: de dos a cinco  
José Zorrilla, 24. Telf. 372

¿De dónde han salido esas banderas que no inundan todo y en sus pliegues los gritos y las banderas de viva España, ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

### Falangistas armados vigilan

Continúa el pueblo invadido por las calles. Por todas partes aparecen banderas. Sólo se oye un grito nuevo y permanente que llena la ciudad; un grito de exaltación gloriosa y de las esencias de la Patria: ¡Arriba España!

Continúa con febril actividad la reorganización de los servicios de Falange. Los falangistas armados, hombres de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., que durante más de dos años han resistido la tiranía rojilana las calles y guardan en su pecho una garantía apenas necesaria para nadie que piensa alterar la paz de Madrid enfervorizado que aclaman a sus libertadores.

Las tropas siguen entrando por los dos lados de la capital.

## LA AVIACION VUELA SOBRE MADRID

A la una y media la aviación nacional en grandes masas vuela sobre la capital y es aclamada por la población.

Durante toda la mañana las escuadrillas han estado realizando señas de vigilancia sobre la ciudad para impedir que las fuerzas rojas que huyen cometan desmanes.

## LA NOTICIA EN SEGOVIA

¿Qué hemos de decir del júbilo producido en Segovia por la entrada de las tropas nacionales en Madrid?

Podríamos decir que mucha gente se mostraba escéptica acerca de la fulminante entrada del Ejército de Franco en la capital de España. Consideraba (y ello es en cierto modo explicable, dada la conducta que han venido observando los que hasta hoy figuraban al frente de los tristes destinos de Madrid) que la ocupación de la ciudad mártir no sobrevendría sin lucha y en cierto modo a largo plazo.

No pretendemos alardear de que estábamos enterados con detalle. Tenemos, sin embargo, noticias, muchas y de fuentes serias, que nos inducían a creer en la inminencia del desenlace de la tragedia de Madrid, desenlace glorioso y sin mayor dolor para los hermanos madrileños. Anoche mismo, y esta madrugada con más insistencia, hablaban Londres, Berlín y Nueva York de la rendición de Madrid como cosa a punto de producirse. Sin embargo, nos hemos visto sorprendidos por los acontecimientos como todos los españoles, pues ciertamente no pensábamos en que la rendición estaba aflorando esta madrugada y que tendría efectividad en el curso de la mañana de hoy.

Segovia ha dado rienda suelta a su alegría, a su júbilo, a su patriotismo, y cuando apenas habían acabado de anunciar la caída de Madrid, ya todas las casas de la ciudad lucían colgaduras y la gente corría por las calles comunicándose la buena nueva y dando gritos y vivas patrióticos. Al mismo tiempo las campanas eran echadas a vuelo, llenando la ciudad de los sones alegres de victoria. El comercio cerró inmediatamente sus puertas, paralizándose el trabajo en oficinas y talleres. El entusiasmo y la emoción han sido indescriptibles.

Inmediatamente se formaron diversas manifestaciones. Grupos de jóvenes recorrieron las calles de la ciudad dando gritos y vivas patrióticos. Otros grupos de soldados, en camiones y llevando banderas nacionales, entonaban los himnos del Movimiento y en toda la ciudad era un clamor.

### Telegramas al Caudillo

Diversas autoridades se han apresurado a enviar al Caudillo telegramas de felicitación por la definitiva victoria de las invencibles armas pañoalas. Entre los cursados el siguiente del señor presidente de la excelentísima Diputación provincial de Segovia:

### Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados «Cupón pro-ciegos», correspondiente al sorteo celebrado el 27 de Marzo. Premio de 20 pesetas, número 174. Premios de 3 pesetas, números 174, 274, 374, 474, 574, 674, 774.

## PARA HACERSE CARGO DE LA ESCUADRA EN BIZERTA

Representantes de la España Nacional en Túnez Pronto llegarán las tripulaciones para los navíos

Bizerta, 27 (Túnez).—El prefecto marítimo de este puerto ha recibido en el día de hoy al contraalmirante Moreu y al vizconde de Mambles, representante del Gobierno del Generalísimo Franco, llegados hoy para hacerse cargo de los cruceros, destroyers y submarinos que sabieron de Cartagena y se refugiaron en estas aguas.

**JUAN BARRIOS**  
Médico  
Medicina interna. Rayos X  
Consulta: de dos a cinco  
José Zorrilla, 24. Telf. 372

LA INCORPORACION DEL MADRID MARTIR A ESPAÑA

Jefecillos anarquistas decidieron anoche continuar la resistencia

A las nueve de la mañana hizo su aparición en las calles un camión ocupado por falangistas que vitoreaban a España, a Franco y al Ejército, e inmediatamente numerosos vehículos, ocupados por millares de patriotas hacían lo propio que aquellos

La primera bandera fué izada en el Ministerio de la Gobernación

Ha sido detenido en el hotel Palace el asesino del general López Ochoa

Los primeros soldados que entraron en Madrid

A primera hora de la mañana entraron en Madrid las primeras tropas falangistas, no habiéndolo hecho previamente el grueso de las fuerzas...

Incautación de los Ministerios

A las once de la mañana de hoy la Falange Española Tradicionalista se incautó de los Ministerios y de los principales edificios de Madrid...

Funcionarán los espectáculos

El Poder fué abandonado en la capital por los miembros del Consejo de Regencia, pero ya las tropas nacionales garantizan normalmente el orden...

Los coches utilizados en las manifestaciones

A la misma hora ha sido radiada la siguiente noticia: Los coches que en estos momentos circulan por las calles de Madrid...

Nadie piense en resistir

Madrid.—Mandos militares acaban hacerse cargo del mando de la capital. El orden sigue siendo complejo...

Palabras del general Ríos Capape

A las 2,30, el spiquer anunció que el general Ríos Capape, héroe de esta guerra, jefe de la 18.ª División del primer Cuerpo de Ejército...

Las fuerzas que han entrado en Madrid

La ciudad está totalmente ocupada por las fuerzas que han entrado en Madrid que son las de la 18.ª División del primer Cuerpo de Ejército...

tido su clemencia y su perdón a todos los que, enarbolando bandera blanca, se pasen a nuestras filas...

Madrid ha sido ocupado sin efusión de sangre. Las tropas que han entrado en la ciudad se abrazan emocionadas con los sufridos madrileños...

Lo mismo en Madrid que en el resto de España los frentes se han hundido y nadie puede pensar en continuar una suicida resistencia.

La aviación nacional vuela constantemente por las calles y los alrededores de Madrid. Su vuelo es muy bajo y el público, con banderas, saluda entusiasmado a los aviadores.

El coronel Ríos Capape se hace cargo del mando de Madrid

El coronel Ríos Capape, héroe de la Ciudad Universitaria y jefe de las tropas que entraron en Madrid...

Los refugiados en las Embajadas salen organizados militarmente

La primera bandera española que apareció en Madrid

La primera bandera española que apareció en Madrid fué izada en el ministerio de la Gobernación a las once de la mañana...

Al camión de falangistas que a las nueve de la mañana hizo su aparición en las calles, siguieron numerosos vehículos ocupados también por patriotas que cruzaban la ciudad...

Los falangistas y requetés refugiados en las Embajadas

Madrid, 28.—En la Embajada de Chile se advertía esta mañana nerviosismo y animación extraordinaria. Sobre las nueve, llegó en un automóvil el capitán de Asalto, Landaburo...

Los requetés, organizados militarmente en Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., salieron del local en dirección a los sitios que les habían sido asignados...

En la de Guatemala también fué izada la bandera de Falange, e inmediatamente los vecinos de las casas inmediatas pusieron colgaduras nacionales en los balcones.

Escenas de emoción

Se han producido escenas de gran emoción en las calles. En la de Fuencarral apareció un sacerdote que desde el comienzo del Movimiento ha estado escondido...

La bandera en la calle de Goya

La primera bandera colocada en la calle de Goya fué izada por don Jesús Lamamié de Clairac...

Posteriormente se ha entrevistado con el coronel Peña María en la Presidencia del Consejo.

A las tres y cuarto de la tarde, el coronel Ríos Capape ha designado diversas autoridades militares para que se pongan al frente de los distintos servicios de la ciudad.

El orden reinante en Madrid es absoluto. Todos los servicios están atendidos, si alguno de éstos falla, es por que los encargados de cumplirle están en las calles aclamando a España.

El asesino del general López Ochoa

Ha sido detenido en Madrid. Madrid, 28.—Hoy, en el Hotel Palace, ha sido detenido el asesino del general López Ochoa.

El coronel Ríos Capape se hace cargo del mando de Madrid. El coronel Ríos Capape, héroe de la Ciudad Universitaria y jefe de las tropas que entraron en Madrid...

La primera bandera española que apareció en Madrid fué izada en el ministerio de la Gobernación a las once de la mañana...

Al camión de falangistas que a las nueve de la mañana hizo su aparición en las calles, siguieron numerosos vehículos ocupados también por patriotas que cruzaban la ciudad...

Los falangistas y requetés refugiados en las Embajadas. Madrid, 28.—En la Embajada de Chile se advertía esta mañana nerviosismo y animación extraordinaria...

Escenas de emoción. Se han producido escenas de gran emoción en las calles. En la de Fuencarral apareció un sacerdote que desde el comienzo del Movimiento ha estado escondido...

La bandera en la calle de Goya

La primera bandera colocada en la calle de Goya fué izada por don Jesús Lamamié de Clairac...

fondo de Unión Radio instalada en el edificio París-Madrid, ha sido un capitán de la Guardia civil que figuraba entre los defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza...

Alocución del coronel Lozas

A las tres de la tarde se ha dirigido a todos los españoles desde el micrófono de Unión Radio el coronel Lozas, jefe de la 16.ª División que guarnecía la Ciudad Universitaria...

El Consejo de Defensa Nacional se reúne en Valencia

Comunican de París y Londres que el Consejo Nacional de Defensa llegó en la mañana de hoy a Valencia, reuniéndose bajo la presidencia de Miaja.

Nuevo alcalde de Valencia

Anoche visitó el gobernador civil de Valencia, señor Planas, al ministro de la Gobernación. Al salir de la visita dijo a los periodistas que había sido nombrado alcalde de Valencia el barón de Cárcer...

Imponente acto en Segovia

Esta tarde, a las cinco, ha habido en Segovia un imponente acto, para celebrar la toma de Madrid.

Mañana daremos amplios detalles de este acontecimiento público, que ha revestido enormes e indescriptibles proporciones de entusiasmo patriótico y de júbilo para la liberación de la capital de España de la dominación marxista.

ARANJUEZ Y ADAMUZ CONQUISTADOS

CASADO ABANDONA A SUS TROPAS

Madrid, 28 (6,30 tarde).—Esta mañana un corresponsal de la Agencia Reuter que estaba en Madrid se entrevistó con el general Casado, quien le manifestó que las tropas del Ejército del Centro pasaban a depender directamente del coronel Prada...

UNOS CINCO MIL PRISIONEROS EN LA CONQUISTA DE ARANJUEZ

Madrid, 28 (6,45 tarde).—Las tropas nacionales que han entrado en Madrid por la Cuesta de las Perdices tuvieron que vencer alguna resistencia.

Las columnas que avanzan por el frente de Toledo y que ayer conquistaron Yepes han ocupado la importante ciudad de Aranjuez. El vecindario ha recibido a las fuerzas nacionales con patriótico entusiasmo...

En los alrededores de la ciudad nuestras tropas han hecho unos cinco mil prisioneros.

CONQUISTA DE ADAMUZ EN EL FRENTE DE CORDOBA

Córdoba, 28 (7 tarde).—Las tropas nacionales que ayer avanzaban por el frente del Sur, han conquistado la importante ciudad de Adamuz y continúa el avance a la hora de dar esta noticia.

REQUISÁ DE AUTOMÓVILES PARA IMPEDIR LA HUIDA DE LOS RESPONSABLES MARXISTAS

Burgos, 28 (7 tarde).—La United Press comunica que Madrid estaba herido de muerte desde hace unos días. Más de doscientos mil hombres esperaban invadir la ciudad cuando lo ordenase el Generalísimo Franco...

Apenas entraron en Madrid las tropas nacionales, se ordenó una rigurosa requisita de automóviles para impedir la huida de los responsables marxistas.

En la Dirección de Seguridad se agolpaba ayer tarde la gente

Para obtener pasaporte y huir de Madrid. Los madrileños presenciaban cómo los defensores de la capital abandonaban las trincheras

Madrid, 28.—Fué el de ayer un día de ansiedad y de esperanza para los madrileños. Todos esperaban la entrada de las tropas nacionales...

Las informaciones radiadas anteayer por el Consejo de Defensa dando cuenta de haber quedado rotas las negociaciones por el Gobierno Nacional se interpretaban unánimemente como una nueva aproximación del tan deseado fin...

—Ha empezado el paseo triunfal del Ejército victorioso del Caudillo. O esto otro: —Aun antes que con negociaciones tendriamos en Madrid a las fuerzas de España.

La exigua minoría de los culpables se reunía también en corrillos, y comentaban: —Esto se ha terminado. ¿Cómo será posible salir cuanto antes?

Esta zozobra era cada vez más apremiante, y era a su vez un motivo de mayor seguridad para nuestros hermanos. Ayer tarde sabían los madrileños que en El Pardo, en la Ciudad Universitaria y en los demás sectores del frente había empezado la desbandada...

Se acercaban los soldados de Franco por el puente de la Princesa. Desde la tarde de ayer el frente madrileño había dejado de existir. A las seis la cuarta División roja que guardaba el sector del Puente de Toledo estaba virtualmente entregada sin condiciones a las tropas de Franco.

La llegada de la noche impidió que nuestros primeros destacamentos entraran ayer en Madrid. A media tarde llegaron noticias de que los Cuerpos de Ejército del Caudillo Franco continuaban avanzando en el frente de Extremadura...

con iguales demostraciones de alegría que a los que lo hicieron a primera hora. En todas partes se presenciaban escenas en las que se abrazan los soldados libertadores y los madrileños...

Continúan numerosos camiones y coches llenos de jubilosos patriotas recorriendo las calles de la ciudad. Este es el Madrid auténtico, porque el otro, el del marxismo, ya no existe.

Sociedad en las calles de Madrid. Madrid, 28.—Como todas las ciudades que estuvieron en poder de los rojos, Madrid ofrecía esta mañana, al entrar nuestras tropas, un aspecto de ciudad insostenible. Basuras en las calles, pasquines sobre pasquines en las fachadas cubriéndolas casi totalmente.

Pronto Madrid será el Madrid pulcro de los tiempos anteriores al Movimiento.

ORDEN DEL EJERCITO DEL CENTRO

EL CORONEL UGUET SE ENCARGA DEL MANDO DE MADRID

Delega en el general Espinosa de los Monteros. El coronel Losas, gobernador militar

ORDEN DEL EJERCITO DEL CENTRO

Madrid, 28.—Orden general del Ejército del Centro: «En mi puesto de mando, en Madrid, a 28 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.

Primero. Su Excelencia el Jefe del Estado ha dispuesto me haga cargo del mando militar y civil. Debidamente autorizado he tenido a bien delegar mi autoridad en el general jefe del primer Cuerpo de Ejército, general Espinosa de los Monteros...

Segundo. Nombro gobernador militar al jefe de la 16.ª División, coronel don Eduardo Losas, que continúa con el mando de su División. De orden de Su Excelencia, el coronel jefe de Estado Mayor, Antonio Uguet.»

Una alocución del Tebib Arrumi

Madrid, 28.—«El Tebib Arrumi ha pronunciado ante el micrófono de Unión Radio la siguiente alocución:

Españoles. Madrileños, que es decir dos veces españoles. Os hablo ante el micrófono de Unión Radio. Os hablo con el corazón en la garganta, con el corazón que no me deja concebir dos ideas. No hace falta. Yo no tengo que decir más que una cosa: Que Madrid es el que fué, Madrid es el mismo: el bueno, el grande Madrid de siempre, el que sabe sentir.

Acabo de recorrer las calles que hierven en explosiones infinitas de gozo. No se oye más que este grito: ¡Franco, Franco, Franco! por todas partes. Y sabed, españoles, que aun no ha entrado un solo soldado dentro de Madrid, y sin embargo Madrid no ha tenido un gesto de duda. Nos ha visto desfilar a los primeros que hemos entrado, y nos ha conocido, nos ha abierto los brazos y se ha unido con nosotros, con el grito de ¡Viva España!

No ha habido explosión tal de júbilo en ninguna ciudad donde he entrado con las tropas libertadoras. Madrid se ha redimido hoy mismo. Se está redimiendo al abrir su corazón. ¡Que España entera lo sepa! ¡Que sepa que Madrid vuelve a ser nuestro! Me ahoga la emoción. No puedo decir más. Es necesario que todos unidos pongamos el pensamiento en Dios y demos gracias por la victoria alcanzada, y recemos por aquellos que no volverán porque han cimentado para siempre la grandeza de España. Y termino diciendo: Amén, y que Dios les tenga a su lado.

Desde ayer el frente de Madrid había dejado de existir. Madrid vivía desde ayer horas de angustia. Se esperaba la rendición y la entrada de las fuerzas, mas en la noche, unos jefecillos rojos anarquistas trataron que la resistencia continuase. Era demasiado tarde. El pánico se había apoderado de los jefes rojos, que huieron en todos los medios de locomoción a su alcance.

No pudieron esperar más los impacientes. Sabían que las tropas estaban en las puertas de Madrid, y a las nueve de la mañana un grupo de falangistas, en un camión, pasó calle de Alcalá arriba aclamando a Franco, a España y al Ejército; la población se echó a la calle, y a los pocos momentos Madrid se vió invadido de banderas de España y de Falange.

ALOCUCION DE JOSE MARIA PEMAN

España, el Capitolio de Washington, San Pablo de Londres y Notre Dame de París

A las tres y media de la tarde ha pronunciado una alocución ante el micrófono de Unión Radio, el Consejo nacional de Falange Española Tradicionalista.

Españoles: Madrileños: Hermanos todos que me encucháis—comenzó diciendo—. Ante mis labios temblorosos de la emoción más grande que he sentido en mi vida, tengo un micrófono envilecido durante años por calumnias y por mentiras, pero me va a gustar gritar ¡Viva España! ¡Arriba España! para que este micrófono quede dignificado y convertido en instrumento de salvación de la Patria.

Españoles todos: Hoy ha entrado en Madrid, por encima de todo, el Caudillo Franco, el Caudillo del corazón grande, de la justicia; pero han entrado con él las tropas de la Ciudad Universitaria y los muertos de la Ciudad Universitaria; y han entrado los cadetes de Toledo, y han entrado los héroes de la zona nacional y los mártires de la zona roja; han entrado todos, aun aquellos que fueron semilla y raíz del Movimiento. Nosotros cogemos una bandera y la llevaremos ante la puerta donde vivieron Calvo Sotelo, José Antonio Primo de Rivera, Sanjurjo y Ramiro de Maeztu, y les diremos con lágrimas: ¡Vuestro sangre ha sido fecunda!

Continúa diciendo Peman: Españoles: No es día más que de levantar el corazón en alto. A vosotros me dirijo desde aquí pidiéndos que a este esfuerzo enorme de nuestro Ejército y de España respondáis con disciplina, obediencia y amor porque en España siempre ha sido más fácil encontrar un héroe para un momento crítico que la disciplina constante, de todos los días.

Al mundo le digo: Ya está España en Madrid. Está donde tanto dudábais que llegase a estar. No lo creían aquellos que se pasean tranquilamente por debajo de la cúpula del Capitolio de Washington o de San Pablo de Londres, o por debajo de las ojivas de Notre Dame. Sepan todos que estas ruinas que tenemos en España, estos dolores y esta sangre son los cementos con que pueden seguir manteniéndose en pie el Capitolio de Washington, San Pablo de Londres y Notre Dame.

¡Pedimos al mundo respeto y admiración para España! ¡Respeto y admiración! Lo pedimos y lo exigimos y lo haremos valer.

¡Españoles que me escucháis! ¡Arriba España!, no como un grito más, sino como una voluntad decidida para levantar a España más allá de las últimas estrellas.

## Nuestras tropas ocupan la cuenca minera y pueblo de Almadén

En los dos días de ofensiva se conquistan cuarenta pueblos

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy: En el sector de Córdoba ha continuado con gran éxito la progresión de nuestras tropas, que también hoy ha alcanzado gran profundidad, habiéndose ocupado el pueblo de Guijo y la cuenca minera y pueblo de Almadén. La rápida ocupación del puerto de Santa Eufemia, efectuada en las últimas horas de la tarde de ayer, ha permitido que hayan caído prisioneras las unidades enemigas que había en la bolsa Belalcázar-Hinojosa. También han sido ocupados hoy los pueblos de Pedroches, Torre Campo, Villanueva de Córdoba, Venta de Cárdena y la estación ferroviaria al Norte de Belalcázar, y en la parte Sur de Badajoz los pueblos de Zarza-Capilla y Peñalsordo y varias importantes posiciones. El número de prisioneros y presentados, registrados hoy en este frente, hasta la hora de dar el parte, se elevaba a unos 6.000. La cantidad de armamento, material y municiones recogidos es grandísimo, habiendo creído en nuestro poder una batería de 15,5, un importante depósito de Intendencia, otro de gasolina y otro de material de fortificación. Uno solo de los depósitos de municiones contiene diez millones de cartuchos de fusil y varios miles de granadas de mano y de proyectiles de artillería.

En el sector de Toledo, durante la pasada noche, nuestras tropas pasaron el Tajo por sorpresa, estableciendo una cabeza de puente sobre la carretera de Burujón a Polán y, después de construido un puente, han ocupado hoy los pueblos de Polán, Guadamar, Noez, Totanes y Gálvez. Otras fuerzas rompieron el frente enemigo por la cabeza de puente de Toledo y, en rápido avance, han ocupado los pueblos de Argés, Covisa, Burguillos, Nambroca, Layos, Casas Buenas, Pulgar, Mazarambroz, Ajofrín, Almonacid, Chueca, Villaminaya, Mascaraque, Mora, Villamuelas, Villasequillo de Yepes, Yepes y las estaciones de Algodor y Castillejos. Se han hecho al enemigo en este sector más de 4.500 prisioneros, entre ellos un batallón y otras unidades completas. Entre el numeroso material y armamento recogidos figuran una batería de 15,5 y dos de 12,40 y muchas ametralladoras.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Con numerosos servicios ha cooperado con eficacia al avance de nuestras fuerzas terrestres.

Salamanca, 27 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Los prisioneros y presentados suman veinte mil quinientos

Se tributa en París al nuevo embajador de España un recibimiento caluroso

Burgos.—El recibimiento tributado a su llegada a París al nuevo embajador de España señor Lequerica, ha sido caluroso y entusiasta. En los andenes del Quai d'Orsay le esperaban el señor Quiñones de León y representaciones oficiales del Gobierno francés, de la colonia española y de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. y numerosas personalidades de la política y del periodismo francés, entre los cuales se encontraban los señores Vallat y Taittinger.

Al salir de la estación el señor Lequerica, la Policía hubo de facilitarle el paso entre la multitud entusiasta, que no cesaba de vitorear a España y al Generalísimo Franco.—Faro.

Servicio Nacional del Trigo  
A los tenedores de trigo de las zonas de Hontanares y Villacastín

Se comunica por la presente, para conocimiento de los tenedores de trigo que les interese, que durante los días 30, 31 de Marzo y 1.º de Abril, estarán abiertos los Almacenes del Servicio Nacional del Trigo de Villacastín para recoger el trigo a todos aquellos señores que deseen llevarlo de acuerdo con la circular de la Jefatura provincial del Servicio Nacional del Trigo de Segovia, publicada en EL ADELANTADO DE SEGOVIA el día 16 del corriente.

Teniendo en cuenta lo ordenado por dicha circular, se recomienda procuren llevarlo durante dichos días, porque pasados los cuales se considerará que renuncian a llevarlo en el período voluntario que se señala y se procederá con quien lo haya entregado, de acuerdo con lo dicho en la mencionada circular.

Por tenerse que desplazar a los Almacenes de Villacastín el jefe de Almacenes de Hontanares, estos Almacenes estarán cerrados durante dichos días, por lo cual los vendedores de trigo que piensan llevarlo a Hontanares pueden entregarlo en otros Almacenes del Servicio a su comodidad, o esperar a la semana siguiente que se volverán a abrir éstos.

Por Dios, España y su revolución nacionalindustrialista.

Segovia, 28 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—El jefe comarcal, Román Sacristán Montes.

Las procesiones y solemnidades religiosas de Semana Santa

El gobernador civil interino de esta provincia, don José Usera, da cuenta, en el «Boletín Oficial» de la misma, por medio de una circular, que el ministro de la Gobernación ha autorizado la celebración de las procesiones y demás solemnidades religiosas, que con carácter tradicional tienen lugar en la capital y pueblos de la provincia de Segovia, en la próxima Semana Santa, todo ello sin perjuicio del correspondiente permiso de la autoridad militar en los casos que a ella esté encomendado todo lo que afecte al Orden público.

Doctor Zamarriego  
Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia  
Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la Clínica Gila, San Francisco, 23, primero

## VOLANDO SOBRE MADRID La que fué alegre capital parece una ciudad muerta

Sus calles aparecen desiertas y se nota una calma agobiadora. Caravanas de gente se dirigen hacia Valencia. Muchas familias se pasan a nuestras líneas por diferentes sectores

Dice Prensa Asociada: Las defensas de Madrid están casi abandonadas

Berlín, 27.—De hora en hora se embrolla más la situación de Madrid, y no se sabe si prevalecerá la decisión de las tropas que quieren capitular o la de los que están decididos a resistir. De todos modos, la entrada de los nacionales se espera de un momento a otro.

De los Cuerpos de Ejército que cercan Madrid, los que no han entrado todavía en acción, se encuentran en disposición de intervenir.

En el frente de Andalucía, el Ejército rojo se encuentra en pleno ejercicio de disolución. En numerosos sectores los milicianos izan bandera blanca en señal de capitulación, antes de comenzar el ataque de la Infantería nacional.

HUYEN HACIA VALENCIA  
Londres, 27.—Noticias de Madrid dan cuenta de que allí reina tranquilidad, una tranquilidad agobiadora, como si en actitud pasiva se estuviese esperando el desenlace de la situación.

En medio de esa calma, y pudiera decirse que furtivamente, largas filas de ciudadanos huyen hacia Valencia.

INFORMAN DESDE HENDAYA  
Nueva York, 27.—Informan desde Hendaya:

Paralizadas las negociaciones de rendición, las tropas del Generalísimo Franco avanzan en casi todos los frentes sin encontrar resistencia. Debe destacarse esta circunstancia porque la ofensiva se encuentra en su iniciación, y por consiguiente se desarrolla en lo que podríamos llamar zona de vanguardia, por muy profundos que sean, y lo son, los avances nacionales. Si en las primeras líneas no han ocurrido resistencias los republicanos y se entregan en unidades completas, hay que suponer que a medida que progresen las tropas de Franco, alejándose de lo que era zona de guerra se precipitará el derrumbamiento.

Hoy han ocupado los nacionales las riquísimas minas de mercurio de Almadén. Todo el Ejército republicano en ese sector se ha rendido.

Nuevos rumores llegados a la frontera indican que el Consejo de Defensa de Madrid ha decidido entregar la capital y que la defensa está casi abandonada. Otros informes señalan que el citado Consejo no haría nada por impedir la rendición voluntaria de las fuerzas del Centro, y que si el tiempo lo permite, su aviación entrará en la Es-

paña Nacional en cualquier momento para hacer acto de sumisión al Generalísimo.

Nueva York, 27.—Prensa Asociada informa desde la frontera española: El Consejo de Defensa de Madrid anuncia que ha comenzado la evacuación de los ciudadanos de Madrid.

La población madrileña ha aceptado con resignación la situación, pero abraza la esperanza de que la entrada de los nacionales tendrá efectividad en cualquier momento próximo.

VOLANDO SOBRE MADRID  
Frente de Madrid, 27.—La aviación nacional ha volado sobre los frentes de Madrid y de Toledo, realizando servicios de observación y reconocimiento.

Cazas y aparatos de bombardeo han evolucionado a baja altura sobre la capital. Las calles de Toledo, Mayor, Puerta del Sol y Arco de la Independencia han sido perfectamente divisadas por los aviadores, y como la Gran Vía, están desiertas.

El aspecto que Madrid ofrece, visto desde el aire, es el de una ciudad muerta. Únicamente los cañones antiaéreos hicieron varios disparos, sin consecuencias.

Por los sectores de la Ciudad Universitaria y de Carabanchel se han pasado hoy milicianos y familias enteras.

PISANDO LOS TALONES AL ESTADO MAYOR ROJO  
Pozoblanco, 27.—Ha sido tan profundo el avance por este sector, que las tropas nacionales han quedado en los confines de la provincia de Jaén.

Los rojos han destruido la línea férrea de Almorchón en una extensión de catorce kilómetros. En Pozoblanco el jefe rojo y su Estado Mayor tuvieron que salir de estampía, abandonando la comida que tenían preparada.

En Pozoblanco han cometido los rojos más de seiscientos asesinatos durante el tiempo que han sido dueños de la población.

Causa pena el estado del campo. Las tierras están muy mal cultivadas y los árboles han sido talados o desgajados en su mayoría.

Se ha comprobado que en esta zona habían movilizad los rojos a todos los hombres de edad comprendida entre los quince y los cuarenta y dos años.

## Se clausura el Ciclo de conferencias organizado por las Organizaciones Juveniles de Santa María de Nieva

Pronunciaron discursos los Jefes de Organizaciones Juveniles y Propaganda y el Secretario provincial del Movimiento

El domingo tuvo lugar en Santa María de Nieva la clausura del ciclo de conferencias que, sobre el pensamiento y la doctrina de José Antonio ha organizado la Jefatura comarcal de Organizaciones Juveniles. Todos los actos han revestido extraordinaria solemnidad.

La villa estaba engalanada. Todos los balcones estaban adornados con colgaduras de los colores nacionales. Por la mañana llegaron, para presidir los actos, el jefe provincial de Organizaciones Juveniles, camarada Roberto Martínez y el secretario provincial de Propaganda, camarada Esteban Collantes. Estas jerarquías pasaron revista a las centurias de Organizaciones Juveniles formadas en la plaza Mayor. En estas Organizaciones figuraban una numerosa representación de Segovia, las de Santa María de Nieva y las de muchos pueblos inmediatos. El número de muchachos pasaba de quinientos, portando multitud de banderas. También acudieron los jefes locales y numeroso público de los lugares mencionados.

Comenzaron los actos asistiendo las autoridades, jerarquías, Organizaciones Juveniles y vecindario en pleno a una misa en la iglesia parroquial. Ofició el Santo Sacrificio el capellán mayor del grupo de Sanidad de la Diputación de Madrid, quien pronunció, después del Evangelio, una vibrante plática de exaltados tonos religiosos y patrióticos. En el momento de la consagración la banda de música del Cuartel general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. interpretó el Himno Nacional.

Homenaje a José Antonio

Terminada la ceremonia religiosa, las fuerzas de Organizaciones Juveniles formaron ante la fachada de la iglesia parroquial. Allí se dedicó un fervoroso homenaje a José Antonio. Bajo su nombre, que figura en dicha fachada, fueron colocadas coronas de laurel. Mientras la banda de música interpretaba el «Cara al sol» las Organizaciones Juveniles presentaban armas y el público se sumaba al homenaje saludando brazo en alto. El

momento fué de una intensa emoción. Seguidamente, en la plaza, las Organizaciones Juveniles de Segovia ejecutaron con gran precisión diversos movimientos tácticos, siendo constantemente ovacionadas por el público que presenciaba el acto.

La clausura

Por la tarde llegaron a Santa María de Nieva para asistir al acto de clausura, el secretario provincial del Movimiento, camarada Luis Aragones—que ostentaba la representación del jefe provincial, el cual se encontraba ausente—; el comandante de Estado Mayor con destino en la Milicia, señor Caldevalle; el jefe provincial de Propaganda, camarada Marcos Cristóbal; el juez de Instrucción, camarada Mauricio Bermejo; el delegado provincial de Administración, camarada Julio Alcón, y otras jerarquías y representaciones.

Las Organizaciones Juveniles formaron ante el Ayuntamiento. Comenzó el acto izándose las banderas nacional y las del Movimiento, mientras la banda de música interpretaba los himnos y el público, numerosísimo, saludaba brazo en alto.

Los discursos

Inició los discursos el jefe provincial de Propaganda, camarada Marcos Cristóbal, quien dijo lo siguiente: Camaradas: En la tarde de hoy, en que van a terminarse las lecciones que durante varias semanas se han dado a la Organización Juvenil de este rincón de la provincia, no quiero salirme del orden y característica de las mismas, aun a pesar del carácter público que tiene este acto de clausura. Porque mejor todavía que discursos es glosar, como se ha venido haciendo, frases o conceptos de nuestro José Antonio.

Aunque bien sabido es que la Falange no tiene, ni puede tener, ni lo necesita, programa concreto y sí un sentido permanente ante la Historia y en ante la vida, hoy, sin embargo, y nuestro bagaje doctrinal consiguientemente, a las que no podemos renunciar sin perder, por un lado, la pureza del Movimiento, y por otro, el es-

tilo sincero y recio de nuestros métodos.

En la mañana del 4 de Marzo de 1934, entre otras cosas analizaba José Antonio en el teatro Calderón de Valladolid, los tremendos males que ocasionaba a España su división en partidos políticos. José Antonio precisó una actitud que había de servir, desde entonces, como consigna inexorable para todos los camaradas nacionalindustrialistas.

«Pero para nosotros—dijo—era eso muy poco. Hemos preferido salirnos de ese camino cómodo, e irnos por el camino de la Revolución, por el camino de la verdadera Revolución. Porque todas las Revoluciones han sido incompletas hasta ahora, en cuanto ninguna sirvió, juntas, a la idea nacional de la Patria y a la idea de la justicia social. Nosotros integramos esas dos cosas: la Patria y la justicia social, y resueltamente, categóricamente, sobre esos dos principios incommovibles, queremos hacer nuestra Revolución.»

Por estos dos principios incommovibles comenzaron aquella mañana de Marzo a enriquecerse las listas de los juvenets de España. Con estas metas precisas ha ido cosechando el Caudillo victorias y laureles, con las que nuestros soldados, como en los mejores tiempos de la historia, han asombrado a la humanidad. Así, entre sangre española y con olor a pólvora valiente, se palpa ya de una manera rotunda la total conquista de la Patria, realizada de la misma forma, con el mismo tesón con que fué grabado este empeño en el escudo recio del yugo y de las flechas.

Ha demostrado ya Falange Española Tradicionalista, incluso de forma abnegada y heroica, que entendemos la Patria como síntesis armoniosa. Como empresa fecunda y total. De ningún modo para encubrir con patrioterías falsas privilegios egoístas, sino para supeditar nuestro propio interés a la realización de un nacional destino. Y precisamente porque así-

ramos a constituir la gran familia nacional, nos duele en lo más vivo ver cómo andan por ahí todavía gentes que, presumido de un patriotismo encendido, creen que la mejor manera de demostrarlo es limitarse a cantar u ostentar lacitos de estos o de los otros colores, cuando el único modo serio para servir a España es vestir nuestros uniformes, no como alarde externo, sino para obligarnos a una disciplina, para constituirnos en fuerza jerárquica, bajo el mando de un Jefe directo, el Caudillo, para acatar, en fin la obediencia a una doctrina que es esta de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

No olvidéis, pues, camaradas de la Organización Juvenil, que nuestro desprecio ha de verte sobre quienes pudiendo llamarse buenos españoles, permanecen alejados de nuestras tareas. No son los tiempos duros de la guerra, ni los inmediatos y fecundos de la paz, para permanecer indiferentes a las cosas comunes para España, como son las de nuestra Falange. Sólo en nosotros están los medios y los instrumentos precisos para comenzar la gran tarea nacional y revolucionaria. Ahí tenéis si no nuestra doctrina sirviendo de base programática del Estado. Ahí tenéis si no el espíritu magnífico de nuestras gentes, soportando las inclemencias del tiempo para acudir a una llamada de la Falange. Ahí tenéis si no nuestro estilo en ese Auxilio Social que sabe acudir con puntualidad a mitigar la tragedia vivida durante una noche por los vecinos de un pueblo próximo, viendo cómo sus hogares caían deshechos entre las llamas. Sólo por la renunciaci3n que nos es peculiar y nuestra hermandad sellada con sangre, conseguiremos definitivamente la coyuntura magnífica de juntar—tan pronto como sea posible—esas consignas imperantes de lo nacional y lo social que hoy se recuerdan aquí y que, bajo ciclos castellanos con olor también de pinares próximos, dió una mañana de Marzo José Antonio Primo de Rivera.

Desde luego tenemos fe profunda en nuestros mandos. Tenemos ade-

más como Jefe a un soldado español, que es Franco, quien cuando es preciso al campo de batalla y escucha tan cerca del enemigo, como cualquier combatiente, los silbidos de las balas. Tiene la Patria más miles y miles de falangistas en primera línea. Y estáis vosotros, camaradas de la Organización Juvenil como esperanza indiscutible del movimiento. No porque queramos mandarnos la misión de poner en marcha segura las cosas, lo cual es incumbencia nuestra, sino porque si alguna vez decae el ánimo, sabemos antemano exigiréis de nosotros nuevos impulsos, nuevas renunciaciones nuevos sacrificios.

Y cuando callen las bocas de fusiles y empiece el cantar alegre de las fábricas, de los talleres y otros brazos mozos traer nuevos sumos sobre los campos; si entonces hubiera alguien que, egoísta, pretendiera ponerse o torpedear o desviar nuestra marcha arrolladora llena de fervor de patriotismo, el Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. formaría sus cuadros a toque de corneta, y con disciplina marcialmente, nos pondríamos a Franco, Generalísimo y Jefe nacional y diríamos: Caudillo de España, tus órdenes. Arriba España.

El jefe de Organizaciones Juveniles Seguidamente pronunció un discurso el jefe de Organizaciones Juveniles.

Palabras de clausura

Por último pronunció las palabras de clausura el secretario provincial del Movimiento, camarada Luis Aragones.

Camaradas—dijo—. En no nombre del jefe provincial, queda clausura este cursillo celebrado con tanto éxito por las Organizaciones Juveniles. Después de asistir a las distintas conferencias y a este acto de clausura, podéis regresar a vuestros pueblos llevando bien grabadas en vuestro pensamiento y en vuestro corazón enseñanzas aquí recibidas, para los dignos continuadores de esta ventud que sabe morir y luchar por conseguir la gran revolución nacional. Camaradas: Viva Franco. Viva España.

Los vivos fueron clamorosamente contestados. Todos los oradores fueron ovacionadísimos.

Durante los discursos nevó copiosamente y, no obstante, no solas Organizaciones Juveniles, sino también el público, permaneció, indiferente a la nevada, subrayando con aprobaciones y aplausos las frases culminantes de los distintos oradores.

Los himnos

Seguidamente la banda de música del Cuartel general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. interpretó el «Cara al sol», el Himno Nacional, y el Himno de la Juventud, mientras las Organizaciones Juveniles presentaban armas. El secretario provincial dió los gritos de guerra y terminó el acto con un brillante desfile.

Después los «cadetes» y «oficiales» de Segovia repitieron los movimientos con armas, volviendo a recibir aplauso y la admiración del público.

Tremió el acto con un brillante desfile.

Un lunch

Todos los actos resultaron brillantísimos, regresando las distintas representaciones a sus pueblos respectivos muy satisfechos de la patriótica jornada.

Las jerarquías provinciales fueron obsequiadas en el Ayuntamiento con un espléndido lunch.

El acto de clausura se celebró dentro del más alto espíritu, cumpliendo todo el programa con matemática exactitud. Sólo hubo que lamentar, ya terminados los actos, un sensible accidente, al volcar una camioneta que regresaba a Segovia, accidente del que ya ayer dimos cuenta.

CARRETERIAS  
buenos teleros y mozos les servirá el bricante de maderas Pedro García de caray (Logroño).

Corres...  
A...  
En el...  
prodi...  
El nin...  
nuestras...  
El...  
Entre...  
15.5...  
Nuestr...  
nada, ve...  
Ciu...  
ment...  
poblab...  
de...  
Londres...  
una hora...  
nacionales...  
Real, t...  
cimiento...  
mas del...  
Madrid...  
podera...  
mas, que...  
poder...  
Espa...  
cuales...  
H I...  
felicita...  
Berlín...  
Franco el...  
Con oc...  
tropas...  
aria final...  
Belchevis...  
de mis m...  
Alemani...  
admiraci3n...  
de las tro...  
convenc...  
una época...  
justific...  
sacrificio...  
DOLFO...  
Falgan...  
Burgos, 2...  
provincia...  
nacional...  
guerra...  
Larvay...  
La alami...  
la Cárcel...  
penalizi...  
la organ...  
pocos